
DISCOURS PASSATION DE POUVOIRS du 28 juin 2017 
Restaurant le Jura à Fribourg. 
 

 

Chères accompagnantes, Chers Rotariens,  

C’est avec une grande fierté que je prends la parole devant vous dans le cadre de 

cette passation de pouvoir. Pour respecter la partie protocolaire je tiens à excuser 

nos amis retenus par d’autres obligations familiales ou professionnelles ou par la 

maladie : Claude Baechler, Daniel Betticher, Louis Bourgknecht, Bertrand 

Deschenaux, Jean-Gabriel Digier, Michel Eltschinger, Johannes Gerzabek, Luke 

Gillon, Claude Regamey, Franz Riklin, Ernest Sallin, Charly Zumwald. Ayons une 

pensée pour eux. 

Je souhaite un excellent anniversaire à Raphaël le 1er et Yvan le 10.  

Mes pensées se tournent vers notre Past Président : 

Cher Ernst, 

J’aimerais te remercier au nom de tous les membres du club pour le travail que tu as 

accompli durant cette année Rotarienne 2016-2017. Cette année anniversaire a été 

marqué par 3 évènements : 

Le plus important fût sans doute ce magnifique concert du 22 février organisé en 

faveur des réfugiés mineurs non accompagnés du Canton de Fribourg. Tu as donné 

une très bonne image du Club et du Rotary en général. Cette action n’est pas 

terminée et nous nous réjouissons déjà d’inaugurer les installations sportives pour 

ces jeunes réfugiés.  J’associe à ce projet notre ami Benoît, l’infatigable motivateur 

pour qui il n’y a pas de problème, juste des solutions.  

Le 2ème évènement fut cet instant de convivialité autour d’un bloc de molasse chez le 

sculpteur Marc Bucher. Nous avons réalisé cette belle sculpture qui trônera 

désormais dans le local du club à la Grenette. Merci et félicitations à tous pour cette 

réalisation. Pour la petite histoire, vous vous trouvez ici dans les locaux du Cercle 

littéraire et de commerce de Fribourg, association qui vient de fêter ces 200 ans et 

qui compte parmi ces membres le sculpteur et peintre Gustave Courbet. Gustave 

Courbet avait fait don d’un buste de femme représentant « la Liberté ». Marc 

Bucher a réalisé une reproduction de ce buste dont l’original se trouve aux archives 

de la Tour-de-Peilz. Vous pouvez admirer cette réalisation et vous pouvez constater 

que nous avons eu un bon professeur.  



Le 3ème évènement, c’est ce soir et c’est avec un immense plaisir que je constate que 

vous avez répondu à l’invitation. C’est une preuve que notre club peut se mobiliser 

et naviguer vers le futur avec sérénité. Je vais essayer d’être à la hauteur pour te 

succéder, accompagné dans cette tâche par le président-élu et chef du programme 

Claude, ainsi que par le comité qui travaille jours après jours à la bonne marche du 

club. Un grand applaudissement pour cette magnifique année rotarienne que nous 

avons passé sous ta Présidence 

……… UN TOUT GRAND MERCI ……... 

Dans les mercis, je ne voudrais pas oublier Willy Hold et son équipe de bulletiniers 

sans lesquels la mémoire du club disparaîtrait. Pour avoir rempli cette fonction 

durant les premières années de mon activité rotarienne, je connais bien la difficulté 

de cette tâche ingrate mais combien importante.  

Quelles sont les défis qui nous attendent ? Je peux citer pêle-mêle et sans priorité, le 

recrutement, la communication, la pérennisation des échanges de jeunes, mais 

également le rapprochement des clubs par des actions communes comme par 

exemple le Prix Elsner, le Bol d’Air (cher à notre ami Jean-Luc). Nous devons 

participer aux actions des autres clubs, renouer les contacts entre les clubs.  

Votre action ne doit pas se limiter aux actes de présences lors des lunchs. La devise 

du ROTARY est « servir d’abord » et une devise secondaire « qui sert le mieux profite 

le plus ». Pensons ici au profit intellectuel. Les conférences, les rencontres sont 

enrichissantes et je vous encourage tous à « profiter ». 

L’emblème du ROTARY est une roue de 24 dents qui symbolise le fait que l’esprit de 

service s’exerce à toute heure de la journée. 

Je vous demande de l’indulgence pour mes quelques absences futures et comme je 

comprendrai que vous changiez vos priorités. Vous connaissez mes engagements : le 

projet de piscine olympique qui va connaître une période charnière ces prochaines 

semaines, et la politique où je défends un développement harmonieux de la Ville et 

de son agglomération. Vous verrez cette ville changer en particulier le centre-ville 

qui verra une requalification de la place de la gare ainsi qu’une requalification du 

Bourg (entre autre).  

Pour conserver une tradition de notre past-président, voici non pas le mot du 

bonheur, mais une citation de RD Laing (psychologue écossais) : « Nous vivons dans 

une période de l’histoire où le changement est tellement accéléré que nous 

commençons à voir le présent seulement quand il est déjà en train de disparaître ». 

Je vous souhaite une agréable soirée et je passe la parole à notre chef du protocole. 

 


